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Послание Прелата
(октябрь 2012)

Размышления Прелата об
основании Opus Dei и о
канонизации святого
Хосемарии.

01.11.2012

Возлюбленные, да хранит Иисус
моих дочерей и сыновей!

Взглянув на числа октября, мы
вспоминаем множество значимых
событий и дат из истории Opus
Dei. Неоднократно святой
Хосемария говорил о том, что это 



история Божьего милосердия,
которую сейчас предстоит
творить и нам.

Со 2 октября 1928 года Opus Dei
развивалось благодаря
провидению Божьему,
побуждениям Духа Святого, Дело
всегда было окружено опекой
Пресвятой Богородицы. В данное
время каждый из нас,
стремящийся ежедневно
обращать всю жизнь в песнь
восхваления Пресвятой Троицы,
воззовет вместе со святым
Хосемарией: Gratias tibi, Deus,
gratias tibi! На протяжении нашего
земного существования мы хотим
выразить благодарность разумом,
сердцем, устами и делами.
Несомненно, есть даты, как,
например, завтрашний день, за
которые нужно благодарить без
промедления. Однако, наш Отец
накануне пятидесятой годовщины
своего священства обращаясь в



молитве к Господу, отметил:
благодарение - не сиюминутный,
сегодняшний долг, не
обязанность завтрашнего
события, вовсе нет! Это
беспрерывное обязательство –
проявление сверхъестественной
жизни, человеческий и
божественный способ
ответить на Твою
человеческую и божественную
Любовь [1].

Прошло уже восемьдесят четыре
года с момента mirabilis dies,
восхитительного дня. То, что
видел наш Отец в комнатной
тиши во время молитвы, которую
он совершал после Мессы, сейчас
предстоит пред нами как
всемирная действительность. Это
свет, указывающий огромному
количеству людей по всему миру
прямой путь к святости. Любая
честно выполненная работа – это



и есть путь, который Сам Бог
предлагает людям.

Gratias tibi, Deus, gratias tibi! От
всего сердца возблагодарим Бога
за Его бесконечную благость, а
также за героическую верность
нашего Отца. «Его жизнь и
послание, – провозгласил
блаженный Иоанн Павел II десять
лет назад, – научили множество
верных, прежде всего мирян,
работающих в различных
областях, превращать самые
обычные занятия в молитву,
служение ближнему и в путь к
святости. Поэтому, – добавил
великий Понтифик, – не без
причины мы можем назвать
святого Хосемарию «святым
повседневности» [2].

Это торжественное заявление
Викария Христа стало
заключительным аккордом в
распространенной репутации



святого, которую наш
возлюбленный Отец имел еще
при жизни. Однажды Папа Пий
XII зказал нескольким
австралийским епископам: «Это
по-настоящему святой человек,
посланный Богом для нашего
времени» [3]. Также и Павел VI
считал Отца святым
священником, об этом нам
рассказал дон Альваро с
разрешения Папы. На одной
аудиенции в 1976 году Римский
Понтифик утверждал, что наш
Основатель был «одним из
немногих в истории Церкви, кто
получил так много даров от
Господа и сумел бесконечно щедро
ответить на них» [4].

За месяц до того как Патриарх
Венеции кардинал Альбино
Лучиани был избран на Папский
Престол под именем Иоанна
Павла I, он прокомментировал
одно высказывание святого



Хосемарии из "Бесед". «Самая
обыденная реальность – это
работа, которую нужно выполнять
каждый день; блеск
Божественного сияния – святая
жизнь, которую мы должны вести.
Эскрива де Балагер вслед за
Евангелием неустанно повторял:
Христос не просит нас быть
добренькими, Он хочет видеть в
нас полноту добра, которую мы
достигнем не чрезвычайными
поступками, а обычной
деятельностью, которая может
быть самой разнообразной» [5].

Отмечу важную особенность,
которая характеризуют личность
святого Хосемарии: «Этот святой –
как отметил Павел VI – не
принадлежит исключительно
собственности Делу, потому что
он - достояние Церкви Вселенской.
Какая радость видеть, как
почитание нашего Отца
распространяется по всему миру,



среди людей разных рас и
положений. Действительно, он
пришел, «чтобы во многих
странах установить настоящий
феномен народного благочестия»
[6]. Мы не должны забывать, что
нашим повседневным
поведением мы призваны
напоминать, что такое Opus Dei и
как нужно усердно служить
Церкви и всем душам.

В разговорах с Хранителями Отец
много раз выражал полное
доверие своим детям всех времен.
В то же время он безустанно
просил Господа, чтобы мы
укрепились в главной идее,
которая должна стать константой
в душах всех членов Opus Dei: мы
не выполняем задание высшей
или меньшей категории – Сам Бог
сделал нас частью божественного
замысла в преданном служении
Церкви, душам и всему
человечеству. Наш Отец не



единожды подчеркивал, что с
каждым днем мы должны все
усердней и сосредоточенней
всматриваться в Христа, чем
больше смотрим на Него, тем
ближе становимся к
окружающим, пробуждая в любом
обществе великую и
непревзойденную радость жить
верой. Святой Хосемария часто
говорил о желании апостольства,
которое никогда, в особенности
поначалу, не давало ему покоя.
Он, видя то количество людей,
которые не знают о вере, просил
Небо о том, чтобы мы повсюду
открывали дружбу Бога с
человеком, в личном
апостольстве – один на один.

Сосредоточиться на главной идее
нам помогут слова кардинала
Ратцингера, произнесенные в
день канонизации, которые
подчеркивают безусловную
готовность святого Хосемарии



выполнять волю Бога. Йозеф
Ратцингер, будучи на тот момент
кардиналом-префектом
Конгрегации доктрины веры,
сделал несколько весомых
замечаний относительно
личности нашего Отца, ссылаясь
на эпизод из Святого Писания,
когда Моисей говорил с Богом
лицом к лицу, как бы говорил кто
с другом своим [7]. «Несмотря на
то, что вуаль скромности
скрывает много деталей (…),
можно совершенно точно сказать,
что данная способность святого
Хосемарии «говорить с Богом, как
кто с другом своим», открывает
дверь в мир, в котором Бог может
присутствовать, действовать и
преображать все» [8].

6 октября будет еще одна
годовщина в истории Opus Dei, в
этот день в 1932 году, во время
духовного уединения, наш Отец
назвал покровителями Дела



святых архангелов Михаила,
Гавриила и Рафаила и апостолов
Петра, Павла и Иоанна. С тех пор
они считаются заступниками
разных направлений в
апостольстве Opus Dei. Меня
всегда радовало совпадение этой
годовщины с канонизацией
нашего Отца, будто Господь хочет
еще раз подчеркнуть, что мы
должны идти той дорогой,
которую открыл наш Основатель.
Идти вперед с полной верностью
любви Божьей, не отклоняться от
пути, который он проложил своим
учением и святостью жизни.
Сейчас мы можем спросить себя,
как мы следуем за Христом,
будучи членами этой части
Церкви - Opus Dei? Стараемся ли
ежедневно следовать примеру
святого Хосемарии? Прибегаем ли
к его помощи, чтобы
поддерживать апостольские
начинания?



На следующий день, 7 октября,
откроется новая Ассамблея Синода
епископов под девизом новой
Евангелизации. Поддерживайте
членов Ассамблеи своей
молитвой, жертвой,
предложением дел и будьте
особенно близко к Святому Отцу и
Пастырям, которые находятся в
единении с ним.

Немного раньше, 4 числа, Папа
планирует совершить
паломничество в Лоретанское
святилище. Прибегая к
заступничеству Пресвятой Девы
Марии, попросим о богатых
плодах Ассамблеи и Года веры, что
начнется 11 октября. Несколько
дней назад я отправил вам
большое письмо, отметив
конкретные действия, которые
помогут вам лучше прожить этот
Год; не буду больше
останавливаться на этом.
Единственное, настоятельно



прошу вас находиться очень
близко к Деве Марии, укрываться
под Ее покровом. Вспомним, что
именно 11 октября 1943 года, в
праздник Божественного
Материнства Марии, Дело
получило nihil obstat, первое
одобрение Святого Престола.

В конце сентября я был в Цюрихе,
а оттуда поехал в Айнзидельн –
Богородичное святилище, где
часто молились наш Отец и
возлюбленный дон Альваро. В
1956 году здесь прошел
Генеральный Конгресс, на
котором было принято решение о
переезде Совета в Рим. Мы
взывали к Пресвятой Богородице,
чтобы Она всегда руководила
Делом.

Начиная еще один – новый – год в
истории Opus Dei, настоятельно
прошу вас каждый день
обновлять апостольское



стремление. С оптимизмом
бросимся сеять доктрину Христа в
нашем окружении, среди людей, с
которыми тесно общаемся, и со
всеми остальными; будем
стремиться передать
католическую веру и дух Дела по
всему миру посредством молитвы
и труда, через который
освящаемся лично и освящаем
ближних. Нас ожидает множество
людей как в местах, где мы
работаем изо дня в день, так и во
многих других.

Призыв Папы в Апостольском
послании Porta fidei станет
особым временем формирования
жизни детей Божиих, через
усиленное стремление к святости
и распространение апостольского
служение. Призываю вас
прибегать с этими намерениями к
заступничеству Иоанна Павла II,
чье литургическое воспоминание
мы будем праздновать 22 октября.



Со всей любовью благословляю
вас,

Ваш Отец

+ Хавьер

Рим, 1 октября 2012.

1. Святой Хосемария, Заметки из
личной молитвы, 27.03.1975.

2. Блаженный Иоанн Павел II,
Lítteræ decretáles для канонизации
Святого Хосемарии де Балагер,
06.10.2002.

3. Свидетельство Монсеньора
Томаса Мулдуна, викарного
епископа Сиднея, 21.10.1975.
(Flavio Capucci, “Josemaría Escrivá,
santo”, Ed.Rialp.Madrid 2009, p.52).

4. Свидетельство Возлюбленного
Слуги Божьего дона Альваро,
05.03.1976/19.06.1978.



5. Кардинал Альбино Лучани,
статья в “Il Gazzettino”, Венеция,
25.07.1978.

6. Конгрегация по канонизации
святых, Декрет о признании
героических добродетелей,
09.04.1990.

7. Исх 33,11.

8. Кардинал Йозеф Ратцингер,
«Эскрива дал Богу действовать»,
опубликовано в «Оссерваторе
Романо», 06.10.2002.
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